

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA



Entronización de María Auxiliadora en los hogares.

He aquí otra invención de los corazones amantes de María Auxiliadora: no les basta el tener a la Virgen campeando desde el camarín de su Santuario, o les es suficiente el verla extender su cetro de misericordia desde lo más alto de las torres de sus mismos Santuarios, no se contentan con tenerla en su compañía una vez al mes en la visita domiciliaria, no, sino que quieren que reine en los hogares con el sagrado dominio que da al entregarlo y dedicarlo oficialmente a su divina realeza.

Sí, esta es una nueva prenda de afecto hacia nuestra buena Madre y otro acto de predilección de María Auxiliadora quien nos envía del cielo este tesoro para que saquemos de él todo el provecho posible. El Sagrado Corazón de Jesús ya reina en la sociedad y está entronizado en las familias, siendo la fuente de paz y bienestar, y su imagen es el blasón de las casas cristianas: es, pues, muy natural que al lado del trono del Corazón divino se levante otro trono en que se siente el Corazón de una Madre, cuya misericordia y cariño ve le constantemente por la piedad en estas mismas familias, constituyendo el sostén y afianzamiento del reinado de su Divino Hijo.

Creemos y estamos convencidísimos que la idea será muy bien acogida en Ciudadela, en donde la devoción al Sagrado Corazón de Jesús está tan íntimamente enlazada con el amor a María Auxiliadora: creemos que en todas las casas cristianas en donde está entronizado el amabilísimo Corazón de Jesús se levantará otro trono a su benditísima Madre, y aún nuestra confianza en Ciudadela nos hace esperar que quizás sea María Auxiliadora la que entre triunfante con su divino Hijo en algunos hogares indiferentes, que se oponen al reinado universal del Sacratísimo Corazón de nuestro Salvador. ¡Qué dicha! Vivir cons-

tantemente en compañía de Jesús y de María: ser súbditos de tales reyes, cuyo dominio constituye la felicidad, el bienestar, la dicha; entregar nuestras moradas con sus moradores a los que deberían ser los únicos dueños del mundo entero; transformar nuestros humildes hogares en el palacio real propiedad y trono de los más Augustos Reyes de la tierra. Si recibimos con agradecimiento la visita domiciliaria de la Virgen Santísima, y este día es una jornada de amor y bendiciones, la entronización de María Auxiliadora constituirá una jornada perpetua de cariños e íntimas comunicaciones, que se eternizará en el cielo.

Pero para que así sea es necesario prepararnos y preparar la familia convenientemente: reunirse todos sus miembros, durante algunos días en consejo para tratar del asunto, combinando el día, la circunstancia más propicia para verificar el acto; y la solemnidad que debe acompañar a la sagrada ceremonia; el efecto de los grandes acontecimientos de la vida depende de su preparación: nosotros aconsejaríamos además hacer una novena o triduo en los días más inmediatos a lo que debe llamarse la *gran fiesta*, recordando todos los años su aniversario con algún distintivo o acto piadoso especial: en una nación el día de la coronación o entronizamiento del monarca, forma época en la historia y señala una fiesta nacional todos los años... no seamos menos generosos con María Auxiliadora.

Hay que advertir que el ministro más propio de la entronización es el padre de familia; pues es muy lógico que sea el dueño y jefe del hogar el que haga entrega del mismo a la soberana Reina. Por lo tanto a él corresponde el hacer los honores en tal circunstancia, él debe ser el más interesado, el que debe preparar y dirigir los actos, tomar parte activa en la fiesta, y firmar con santos y duraderos propósitos las escrituras con María Auxiliadora, haciéndola Dueña absoluta del corazón propio y de

todos los que viven bajo el mismo techo, veiendo constantemente para que no se rompa tal contrato: y luego la madre y los hijos deben secundar los proyectos del padre.

Así será como la entronización de María Auxiliadora producirá los efectos saludables prometidos a los que saben honrar a esta buena Madre, cuyos actos de devoción señalan siempre un aumento de fe y piedad en las familias y en los individuos.

¡Animo, amantes de María Auxiliadora! Abrid las puertas de los hogares a vuestra Reina, que quiere reinar en vuestra casa con dominio más particular, ya que domina en Ciudadela: pedid vuestro día al Padre Director del Colegio Salesiano y preparad un trono perenne a la Virgen Santísima, la cual os preparará en retorno otro más brillante a vosotros en el cielo.

En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

Ya se han recibido los primeros regalos para el nuevo altar de María Auxiliadora, consistentes en varios conopeos para el Sagrario. Recordamos nuevamente la conveniencia de entenderse antes con el P. Director del Colegio para cualquier objeto destinado al Santuario, ya sea para el altar mayor, camarín, altares laterales, etc.

—Hemos recibido dos preciosos exvotos, como testimonio de gratitud hacia María Auxiliadora: uno es un hermoso brazalete de coralina con terminaciones de oro y el otro consiste en una riquísima medalla de oro: desprendimientos de objetos de familia que avaloran el obsequio.

—Otro exvoto hay actualmente en el camarín, que representa un afecto constante ante la imagen de María Auxiliadora de Ciudadela: es el artístico lazo de Primera Misa del Rdo. D. Pedro M. Iglesias, actual Director de la Granja Salesiana de Gerona, y que durante seis años trabajó en nuestra Patria pequeña por el desarrollo de la devoción a María Auxiliadora. El fué el más valioso sostén de las obras de restauración del Santuario y al salir para Gerona adónde le llamaba la obediencia, dejó su recuerdo de Primera Misa en cumplimiento de una promesa, para que recorra por él perpetuamente ante su querida imagen de Ciudadela.

CULTOS

SEPTIEMBRE, 24. — *Consagrado a María Auxiliadora.* — Se practicarán en este día los cultos propios de tal circunstancia, haciendo la meditación durante la misa de 5 y media y luego se rezará el Santo Rosario durante la de 7 y media. La función de la tarde empezará a las 7 con los ejercicios acostumbrados, plática, Bendición y Salve.

SEPTIEMBRE, 30. — En este día se celebrará la comunión general de los Antiguos Alumnos, practicándose durante la misa el Ejercicio de la Buena Muerte.

OCTUBRE, 1, 2 y 3. — A las 5 de la tarde se celebrará el triduo que se hace anualmente para los alumnos de las Escuelas Salesianas para dar comienzo al nuevo curso escolar.

” 4. — Primer jueves de mes. — En este día y en las misas y forma acostumbradas se practicará el Ejercicio de la Buena muerte.

” 5. — Primer viernes de mes. — Se honrará al Sagrado Corazón de Jesús con los cultos acostumbrados, advirtiendo que la Hora Santa será de 6 media a 7 y media de la tarde.

Durante el mes de octubre a las 6 de la tarde se rezará solemnemente el Santo Rosario, delante del Santísimo expuesto, solemnizándose dicho acto los sábados.

TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de Septiembre, 4 y 7 de Octubre. Además asistiendo al rezo del Santo Rosario por la tarde se gana cada vez indulgencia de 7 años y 7 cuarentenas y el que haya asistido por lo menos diez veces, puede lucrarse una Indulgencia Plenaria, con las condiciones ordinarias.

Gracias de María Auxiliadora

Ferrerías. — El niño Gaspar Huguet había nacido con el pié izquierdo completamente torcido, haciéndole imposible el andar por toda su vida, ó por lo menos con mucha pena y anomalía. Le hicimos reconocer por varios facultativos, los cuales nos aseguraron la imposibilidad de curación, dándonos una ligera esperanza con hacerle una seria operación al llegar el niño a los seis ó siete años de edad. Con gran sentimiento acudí a María Auxiliadora, pidiéndole con gran insistencia la curación del niño: y ¡oh prodigio extraordinario! el pié recobró su posición normal, sin ninguna operación, forzando a la misma naturaleza. Agradecidísimos a la Virgen Santísima Auxiliadora, publico la presente gracia. — UN DEVOTO.

Alayor. — Apuradísima era la situación en que nos hallábamos ante la resolución de un asunto de fatales consecuencias, caso de declararse en sentido adverso. Lo pusimos en manos de la cariñosa Virgen Auxiliadora, honrándola durante todo el mes de Mayo y prometiéndole la publicación del favor, si lo obteníamos. En efecto éste no se hizo esperar, y habiendo cumplido ya parte de nuestra promesa, hoy cumplimos la segunda, agradecidísimos a la bondad de María Auxiliadora. — H. B. DEVOTOS DE MARÍA AUXILIADORA.

S. Clemente. — Habiendo sido atacada de la gripe con caracteres alarmantes, según los pronósticos de los facultativos, y no hallando alivio en los remedios humanos, puse mi salud en manos de María Auxiliadora. Esta buena madre me alivió devolviéndome un completo restableci-

miento, lo que agradezco a la Virgen Santísima, con la publicación de las presentes líneas. — MARGARITA PONS.

Cladateja.—D. Juan Sintés da también gracias rendidas a María Auxiliadora por la salud alcanzada, entregando una limosna para el Santuario, en el que ha hecho celebrar una misa.

Idem.—D. Gaspar Triay, debiendo alejarse de su Patria para volver a América, aseguró el éxito de su viaje haciendo celebrar una misa en el altar de María Auxiliadora, dando una limosna para dicho objeto.

Apostolado social

Si te parece,

amigo lector, que el apostolado que te proponía en mi artículo anterior no sacia tus deseos de trabajar por la gloria de Dios y la salvación de las almas, hoy te propongo una nueva forma bajo el nombre de: Apostolado social. Es una ayuda eficaz a la misión y a los trabajos de los sacerdotes; su realización traería consigo una felicidad, reflejo de la del cielo, como basada en el mismo fundamento.

Apostolado del ejemplo.

El mundo necesita buenos ejemplos porque los malos son muy abundantes; necesita cristianos prácticos que fijando su mirada en la patria del cielo, vivan para poder llegar allá; necesita jóvenes animosos que recibiendo en su pecho el pan que hace invencibles, no se avergüencen de ser cristianos, de ir a la iglesia, de cumplir los mandatos de Dios; necesita ver que lo que Dios ha ordenado no sólo es factible, sino que es lo mejor para alcanzar la felicidad en esta vida.

Buenos ejemplos:

He ahí lo que necesita el mundo; lo que necesitamos todos. Porque hay muchos que ven la necesidad de ser buenos, pero no ven la belleza que esto encierra; no aprecian lo que vale.

Apostolado de la palabra.

No para predicar, no para hacer lo que no nos toca a nosotros, sino para dar un buen consejo, cuando alguno lo necesita; para animar a quien siente los pesares de la vida; para consolar, para salvar. Y éste es un apostolado que podemos ejercer muy bien entre nosotros mismos. Un apostolado que haría nuestro centro un lugar deseado, de nuestra asociación una sociedad ideal. Dios nos pide lo que le podemos dar. Esto, tan fácil, tan humano, tan agradable esto ¿se lo negaremos a Dios?...

Apostolado de la prensa.

Es importantísima en estos tiempos la prensa. Quien tiene la prensa tiene una voz que se infiltra en las inteligencias, que dice más que la palabra, porque permite el raciocinio y la asimilación de las ideas. ¿Quién no lee en estos tiempos el diario? Dos aspectos tiene el apostolado de la prensa: El fomentar la buena y el combatir la mala.

Fomentemos

la buena prensa, leyendo los diarios, periódicos y revistas católicos; buscando en sus páginas los artículos que más pueden interesar a un buen católico. Fomentemos la buena prensa propagándola entre los que la desconocen, o la conocen tan sólo por las difamaciones de la mala; poniendo en manos de nuestros amigos, de nuestros conocidos los buenos periódicos, que no faltan, gracias a Dios. Fomentemos la buena prensa por medio de nuestros escritos si tenemos facilidad en componer; que no se frusteen vuestras aptitudes. Fomentemos la buena prensa

Combatiendo la mala.

Se combate la mala prensa, no leyendo nunca sus páginas, aun las que por casualidad vienen a parar a nuestras manos. Bástenos ver el título de un periódico malo para quemarlo o rasgarlo. Se combate la mala prensa no dando jamás un céntimo a los papeluchos indecentes que ofenden hasta el honor de quien los toma en la mano. Se combate la mala prensa apartando de su lectura a los incautos que a ella se suscriben pensando que no tienen nada malo. El que hoy no lee un periódico malo, pudiendo leerlo es un hombre de quien pueden esperar mucho la religión y la patria.

Un antiguo alumno

debe ser apóstol. Antiguo alumno, ahí tienes tu campo.

FILOTEO SINSÉ, A. A. S.

CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

Junta directiva.

El día 9 del actual reunióse la Junta Directiva de la «Unión» bajo la dirección del Rdo. Sr. Consiliario, ocupándose preferentemente del centro, reglamentando los juegos que en él se permiten. Sus acertadas disposiciones pueden verlas siempre en la tablilla del mismo centro los que se interesen por la buena marcha de la «Unión». También presentaron sus proyectos para el nue-

vo curso, cuya realización esperan actuar en otra próxima reunión, refiriéndose especialmente a las diferentes secciones que integran la «Unión», como sección musical, sección deportiva, artística, etc. Esperamos que todos los socios procurarán acoger con entusiasmo todas las decisiones que irán apareciendo, interesándose en practicar escrupulosamente todas las órdenes que se vayan dando para la buena marcha de la «Unión» en el nuevo curso.

Conferencias dominicales.

El primer domingo de Octubre, día 7, se reanudarán las conferencias dominicales para todos los socios efectivos y aspirantes de la «Unión». Dada la importancia de dichas reuniones se ruega encarecidamente la constante y puntual asistencia a ellas todos los domingos, que será a las dos y media de la tarde. Ningún Antiguo Alumno, que aprecie en algo su carácter de tal, puede dispensarse de ellas, debiendo frecuentarlas aún con sacrificio personal, pues además de la obligación que pesa sobre todo católico de atender preferentemente a su educación religiosa, sobre todo los días festivos, el reglamento de nuestra «Unión» nos impone la urgencia de asistir a todo acto religioso, organizado por la misma «Unión», siendo éste uno de los más esenciales. Animo, jóvenes valientes, ya que hacéis tantos esfuerzos por vuestras diversiones y negocios, haced uno por vuestro Dios y por seguir el más importante que tenéis.

Secciones de la «Unión».

Ya empiezan a salir de su letargo veraniego las diferentes secciones de la «Unión», abandonando el forzado descanso estival. Las compañías cómicas *Don Bosco* y *Domingo Savio* ya han empezado sus labores artísticas, preparando una temporada de invierno, que promete ser muy interesante y animada. La Banda también está examinando nuevas bases de organización, al mismo tiempo que ya ha empezado sus tareas, dirigidas por el nuevo e inteligente maestro. Todo esto supone sacrificio, y no pequeño: por lo tanto esperamos que nuestros antiguos alumnos y demás público verdaderamente católico e ilustrado de Ciudadela, se harán cargo de ello correspondiendo con interés a sus invitaciones de fiestas, veladas, representaciones, etc., dando la preferencia a lo nuestro, que es sano y nutritivo para el corazón y abandonando los emponzoñosos manjares que la misma conciencia rehusa.

Repasemos con frecuencia nuestros deberes de católicos que encontraremos en la doctrina, sermones, confesionario, catecismo, Reglamento de la «Unión», etc., etc...

Clase nocturnas.

Para comodidad de nuestros jóvenes trabajadores tenemos las escuelas nocturnas en el Colegio Salesiano, dirigidas con no pequeño sacrificio por los PP. Salesianos y algunos

compañeros celosos de nuestra «Unión». He aquí otro favor que no debemos despreciar: es muy natural que si de los Salesianos recibimos la educación primera en nuestra niñez, de ellos y no de otros recibamos el complemento de esta misma educación, agradeciendo al mismo tiempo este obsequio que exclusivamente a nosotros nos ofrecen. Las escuelas nocturnas son para todos los que durante el día se dedican a ocupaciones incompatibles con los estudios... y en este caso estamos todos los antiguos alumnos...

Noticia importante.

Aunque no podemos dar detalles de ello, pues todavía no se ha realizado al entrar este número en máquina, podemos sin embargo anticipar la noticia del hermosísimo acto que se verificará el día 23 del actual, entronizando a María Auxiliadora en el domicilio particular de nuestro Presidente, Sr. Domingo Melis. Será el primer hogar de Ciudadela que se consagrará oficialmente a la Patrona de nuestra «Unión», María Auxiliadora, distinción bien merecida, con la que la Virgen Santísima recompensa a nuestro Presidente los trabajos que realiza en pro de la «Unión». En tal día acompañemos en espíritu a nuestro amado Presidente, y pidamos a María Auxiliadora tome posesión de nuestras casas en general, esperando el día en que pueda hacerlo particularmente.

Comunión mensual.

Será el día 30 del actual, domingo correspondiente a dicho acto: se rezará el Sto. Rosario y se practicará el ejercicio de la Buena Muerte, según costumbre. Insistimos nuevamente sobre la asistencia a esta comunión, pues es el que da su verdadero carácter a nuestra «Unión»: pongámoslo entre nuestras obligaciones más estrictas, y sintamos faltar a ella.

Nueva celadora.

Doña Antonia Catalá Bagur ha sido nombrada últimamente celadora de la Archicofradía de María Auxiliadora, esperando de su celo sabrá trabajar por el culto de esta buena Madre, cuya generosidad no tiene límites.

Calendario Salesiano.

Probablemente dentro de breve tiempo recibiremos el precioso Calendario Salesiano de María Auxiliadora, el cual se hallará de venta en este Colegio Salesiano.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús
: : : Ciudadela (Baleares) : : :